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стоп-кадр

кстати

В Ханты-Мансийске учителя целый год  будут бесплатно ездить на 
автобусах. Такой подарок педагогам сделали два частных перевоз-
чика, работающие на маршрутах № 8Б, 12 и 21. Накануне Дня учителя 
они обратились в  мэрию с просьбой составить список педагогов, 
которых заинтересует предложение. Желающих набралось около 
40 человек. Никаких требований к претендентам не было. Льготные 
проездные получили все, кто пользуется этими маршрутами. 

Т
а

Т
ь

я
н

а
 а

н
д

р
е

е
в

а

Их научат Родину любить
на Урале в школьную программу 
включат туры по родному краю 

для Учащихся свердловских школ разработают 33 маршрута, с учетом учебных планов и 
образовательных программ. для пятых-шестых классов упор сделают на естествознании, ис-
тории и литературе, а старшеклассников отправят в профориентационные туры. По мнению 
властей, новый проект поможет развитию туризма в регионе. чиновники не исключают, что 
первое время область возьмет на себя часть затрат на организацию путешествий. 

Аренда рубль бережет

В Екатеринбурге открыли памятник легендарному белорусскому «песняру» Владимиру Мулявину, родившемуся в 
Свердловске. Место для скульптуры выбрано не случайно — в зале киноконцертного театра «Космос» ансамбль «Песняры» 
выступал на протяжении более двадцати лет. «Приятно, что Урал и Республику Беларусь объединяют не только торгово-
экономические связи. Не секрет, что культура и искусство способны сделать намного больше, чем политика и бизнес, 
для взаимопонимания народов», — отметил на торжественной церемонии губернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев (на снимке справа).

Все дело в карте
на Урале осужденным выдают электронные 
документы, удостоверяющие личность

ИнИцИатИва

Светлана Добрынина,  
Свердловская область

в нижнетагильской колонии впер-
вые в стране заключенным начали 
оформлять документы новейшего 
образца — универсальные электрон-
ные карты (УЭК). Пилотный проект 
запустили ГУФсин по свердловс-

кой области и нижнетагильский фи-
лиал Многофункционального цент-
ра гос услуг. для реализации задум-
ки выбрали самую крупную на Ура-
ле женскую колонию № 5. 

— выбор не случаен. Женщины на-
иболее активны в социальной сфере. 
У них всегда множество забот, свя-
занных с детьми, с возможностью 
получать пособия, рассчитывать на 
льготы, — пояснил «рГ» начальник 
пресс-службы ГУФсин александр 
левченко.

Этот проект — своеобразный спо-
соб социальной реабилитации: 
люди за решеткой понимают, что не 
оторваны от жизни, на свободу они 
выйдут с суперсовременным удос-
товерением личности. Кстати, в пер-
вую очередь карты получат те, кому 

до счастливого момента остались 
считанные месяцы. За неделю их об-
ладательницами стали уже два де-
сятка арестанток. Cама процедура 
оформления — настоящий праздник 
для осужденных. в колонии женщи-
нам нельзя пользоваться космети-
кой и ходить без платка. но, для того 
чтобы сфотографироваться для но-
вого документа, начальст во разре-
шило дамам навести марафет: снять 

платок и сделать прическу. а вот 
тушь для ресниц и губная помада 
остались под запретом.  

до конца года, по прогнозам чи-
новников, в электронный формат 
переведут свои персональные дан-
ные не менее двухсот заключенных. 

— ажиотаж чувствуется, хотя в 
колонии все делают по распорядку, 

без очередей. Женщины ждут при-
езда мобильного центра и очень 
огорчаются, когда специалисты от-
казывают в оформлении карты, — 
рассказал руководитель филиала 
МФЦ николай лаптев. — а отказы-
вать пока приходится примерно тре-
ти обратившихся. в местах лишения 
свободы есть очень серьезная про-
блема: у многих осужденных нет до-
кументов, порой даже паспортов.

По правилам для получения УЭК 
заявителю необходимо предоста-
вить паспорт, страховое пенсионное 
свидетельство (снилс) и полис 
обязательного медстрахования. для 
осужденных сотрудники центра 
сделали исключение: не требуют 
полис, справедливо полагая, что 
этот документ в колонии — редкость. 
но, как выяснилось, и снилс за ко-
лючей проволокой — не меньшая ди-
ковинка. в итоге проект добавил 
хлопот не только отбывающим на-
казание женщинам, но и сотрудни-
кам администрации иК: им пред-
стоит разыскать недостающие доку-
менты или оформить их заново. 

В первую очередь карты оформили тем, 
кто скоро выйдет на свободу

спраВка «рГ»

Универсальная электронная карта — 
новый вид документа, на котором 
хранятся персональные данные 
гражданина (паспорта), страховой 
номер в системе обязательного 
пенсионного страхования, номер 
полиса обязательного медицинско-
го страхования. Карту можно ис-

пользовать для получения медпомо-
щи, социальных услуг и льгот, опла-
ты пошлин и штрафов, проведения 
иных банковских операций. По дан-
ным правительства Свердловской 
области, на 1 февраля 2014 года  
9,7 тысячи жителей Среднего Урала 
стали обладателями УЭК. 

Хорошая новость

в Югре заселяют первый аренд-
ный дом. в канун профессио-
нального праздника ключи от 
квартир в нем получили 13 ра-
ботников образования. 

доходная пятиэтажка в неф-
теюганске построена на бюд-
жетные деньги по программе 
развития рынка доступного 
арендного жилья. в доме 
94 квартиры, более 70 из них 
отдали педагогам, врачам, ра-
ботникам культуры.  

Квартиры в доме оборудова-
ны по гостиничному типу, в 
них есть все для комфортной 
жизни. аренд ная плата будет 
немного ниже среднерыночной 
— на 10—15 процентов. Так, од-
нокомнатная квартира, в зави-
симости от площади, обойдет-
ся постояльцам в 14—20 тысяч 

рублей в месяц, двухкомнат-
ная — 23. Однако если учесть, 
что 40 процентов суммы ком-
пенсирует казна, то вариант 
очень заманчивый. даже не-
смотря на то, что квартиро-
съемщикам придется оплачи-
вать коммунальные услуги. 

К формированию доступно-
го арендного жилья Югра при-
ступила одной из первых в 
стране. К концу года подобный 
дом планируется заселить в 
сургуте, сейчас в нем идут от-
делочные работы. а в начале 
2015-го арендную многоэтаж-
ку сдадут в ханты-Мансийске. 
в будущем, если доходные дома 
станут пользоваться устойчи-
вым спросом, власти намерены 
возводить по 50 тысяч «квадра-
тов» в год. Программа рассчи-
тана до 2020 года.

Ольга ладина, хМаО

Капитал растет в цене
статИстИка

Более 170 тысяч семей уже по-
лучили сертификаты на мате-
ринский капитал в свердлов-
ской области, сообщило регио-
нальное отделение Пенсионно-
го фонда россии. 

Как оказалось, чаще всего 
жители среднего Урала тра-
тят эти деньги на улучшение 
жилищных условий. напри-
мер, 49 тысяч семей использо-
вали их, чтобы частично или 
полностью погасить ипотеч-
ный кредит. еще 32 тысячи ро-
дителей направили матери-
альную помощь на покупку, 
строительство или реконс-
трукцию жилья. При этом 
только 5,5 тысячи семей вло-
жили средства в обучение де-
тей и всего 70 мам перевели на 
накопительную часть буду-
щей пенсии.

сейчас маткапитал положен 
семьям, в которых появится 
второй и последующий ребе-
нок до 31 декабря 2016 года. При 
этом родители смогут даже 
после этого срока получить 
сертификат .

— Таким образом, имеющим 
право на господдержку нет не-
обходимости спешить, особен-
но учитывая то, что размер 
маткапитала ежегодно индек-
сируется. если в 2007 году ма-
мочки получали 250 тысяч руб-
лей, то в 2014 году — 429 тысяч, 
— отмечают специалисты отде-
ления Пенсионного фонда рФ 
по свердловской области.

анна Колесник, 
свердловская область

Сайт Пенсионного фонда  РФ 
www.pfrf.ru

Чрезвычайный и Полномочный посол Франции в России Жан-Морис 
Рипер (в центре) принял участие в открытии Центра французского 
языка и культуры в Уральском федеральном университете. Центр 
будет заниматься программами обмена между УрФУ и французскими 
вузами, подготовкой студентов к сдаче экзаменов, необходимых для 
поступления в вузы Франции, а также стажировок и обучающих поездок.

фотофакт
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ТранспорТ

 Юлия Борисова,  
Свердловская область

Иду на работу мимо железнодо-
рожной станции. Здесь с апреля и 
до самых морозов поутру при-
вычная картина: садоводы с рюк-
зачками выстраиваются на плат-
форме в ожидании электрички. 
Огороды всегда выручают росси-
ян в периоды экономической 
нестабильности. Нас никакими 
санкциями не напугаешь: если 
картошка уродится — проживем, 
и не такое бывало. Государство 
поддерживает садоводов и ого-
родников льготной налоговой по-
литикой. Но едва ли не главной 
проблемой для них сегодня стал 
транспорт: бензин постоянно до-
рожает, а вместе с ним и билеты 
на автобусы.

Наиболее надежный и безопас-
ный вид пригородного сообщения 
— электропоезда. Вместительные 
и безотказные в любую погоду, 
курсирующие по расписанию и 
доступные по цене билета, они 
выручают и садоводов, и студен-
тов, и тысячи жителей малых го-
родов, вынужденных ездить на 
работу в областные центры.

Надо сказать, что пригородные 
поезда популярны не только в 
России, но и в Европе, Японии, Ки-
тае, где активно развивается ско-
ростное движение. Вот бы и нам 
довести качество техники и инф-
раструктуры до такого уровня! 
Возможно, тогда и количество ав-
томобилей на дорогах поубави-
лось бы, и пробки стали меньше, а 
воздух — чище.

Однако сегодня бурному раз-
витию пригородного железнодо-
рожного транспорта мешают не-
хватка средств и недостаток по-
литической воли региональных 
властей, обязанных предусмот-
реть в бюджетах деньги на обес-
печение транспортной мобиль-
ности населения.

Железнодорожники поставле-
ны государством в противоречи-
вую позицию: с одной стороны, 
ОАО «РЖД» обязано сохранять 
экономическую эффективность 
своей деятельности, с другой — на 

компанию возложена огромная 
социальная нагрузка. Тем не ме-
нее в этой сложной ситуации она 
старается сделать максимум воз-
можного для развития пригород-
ной инфраструктуры и пассажир-
ских перевозок.

На Свердловской магистрали 
разработана и успешно реализу-
ется программа развития приго-
родного комплекса. В 2014 году на 
реконструкцию, строительство, 
капитальный и текущий ремонт 
платформ, пассажирских зданий 
и вокзалов направлено 233,5 мил-
лиона рублей (в 2013-м — 152,7 
миллиона). В частности, к началу 
летнего сезона железнодорожни-
ки установили навесы, скамейки, 
урны и информационные стенды 

на посадочных платформах на об-
щую сумму миллион рублей, за 
лето отремонтировали билетные 
кассы на станции Верх-Нейвинск, 
платформы станций Хризолито-
вый, Таватуй и ряда других. Ско-
ро завершится ремонт и реконс-
трукция вокзальных зданий на 
станциях Верхотурье, Билимбай, 
Гороблагодатская, Чусовская 
(Пермский край). В Пермском 
крае, который тоже входит в зону 
ответственности СвЖД, обновит-
ся целый ряд станционных плат-
форм — Кочкино, Кишерть, Вожа-
ково, Менделеево. Продолжаются 
ремонтно-реставрационные ра-
боты на вокзале Пермь-1 — это 
здание, кстати, является объек-
том культурного наследия. Боль-
шая ремонтная программа осу-
ществляется и на объектах СвЖД 
в Тюменской области.

Подвижной состав тоже посте-
пенно обновляют. Сегодня на 
СвЖД не осталось старых ваго-
нов с деревянными скамейками и 
сквозняками из окон: электрички 
оборудовали современными про-
тивопожарными системами, сис-
темами термоконтроля, устано-
вили алюминиевые оконные бло-
ки и антивандальные диваны, 
термопластиковые стеновые па-
нели. В прошлом году на модерни-
зацию вагонов Свердловская ма-
гистраль выделила 8,7 миллиона 
рублей, в 2014-м — 6,4 миллиона.

Отметим, что непосредствен-
но на Урале производят новей-
шую технику для железной доро-
ги, в частности, начался выпуск 
современных электропоездов 
«Ласточка». Если в пригородных 
компаниях появятся такие соста-
вы, технический уровень их пар-
ка действительно приблизится к 
европейскому. Но есть одно су-
щественное «но»…

Усилия одних железнодорож-
ников не дадут должного эффек-
та, если уровень государственной 
поддержки (из бюджетов регио-
нов) окажется недостаточным. 

Сегодня пригородные компа-
нии перевозят пассажиров по за-
ниженным — социальным — тари-
фам, ведь билеты на электрички 
должны оставаться доступными 
для большинства жителей. По-
этому без субсидий перевозчи-
кам не обойтись.

Субъекты Федерации для обес-
печения транспортной мобиль-
ности населения обязаны закла-
дывать в свои бюджеты расходы 
на покрытие убытков пригород-
ных компаний. Но, например, в 
УрФО задолженность регионов за 

предоставленные в 2009—2013 го-
дах услуги перевозки пассажиров 
железнодорожным транспортом 
в пригородном сообщении соста-
вила 2,5 миллиарда рублей. Пере-
возчики, в свою очередь, накап-
ливают долги перед ОАО «РЖД» 
за пользование инфраструкту-
рой, аренду электричек и оплату 
труда машинистов… Вместо раз-
вития, новых платформ и «Ласто-
чек» приходится думать о том, 
как свести концы с концами.

Сейчас по поручению прези-
дента РФ проводится работа по 
урегулированию задолженности 
регионов перед перевозчиками за 
предыдущие периоды и обеспече-
нию их безубыточной деятель-
ности в 2014 году. Железнодорож-
ники надеются, что власти, пони-
мая значимость мобильного пе-
ремещения жителей между насе-
ленными пунктами, позаботятся 
о выделении достаточных сумм 
на организацию транспортного 
обслуживания населения. Чтобы 
билет стоил недорого, электрич-
ки ходили часто и радовали ком-
фортом и скоростью.

Тернистый путь
В Екатеринбурге пройдет 
автопробег против бездорожья

25 ОКТЯБРЯ региональное отделение проекта «РосЯма» проведет акцию за справедливое рас-
пределение средств дорожного фонда. Ежегодно жители Екатеринбурга отчисляют в фонд 
около пяти миллиардов рублей. Для сравнения: в 2014 году область выделила на ремонт город-
ских магистралей 700 миллионов. Если в обновление дорог вложить все, что отдают автовла-
дельцы, от ухабов на улицах можно избавиться за четыре года. 

Комфортные места ожидания на 
станционных платформах защитят 
пассажиров и от дождя, и от ветра.

В 2009—2013 годах регионы УрФО 
задолжали пригородным компаниям 
2,5 миллиарда рублей

цифра

20 
миллионов
пассажиров ежегодно перевозит 
в пригородном сообщении 
Свердловская железная дорога

Евгений Савостин, 
генеральный директор  

ОаО «Свердловская пригород-

ная компания»:

— Исполнение субъектами РФ обя-

зательств по транспортному обес-

печению населения является осно-

вой для формирования качествен-

ного, безопасного, современного 

обслуживания пассажиров и позво-

ляет ОАО «РЖД» направлять допол-

нительные средства на обновление 

пригородной инфраструктуры и 

подвижного состава, развитие 

клиент ских сервисов.

Прямая рЕчь
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чтобы «Ласточки»  

не пролетели мимо
Пригородным железнодорожным перевозкам  
необходима поддержка

Деньги под 
асфальтом

КонТроль

Общественники-автомобилисты 
провели в Екатеринбурге второй за 
сезон рейд по отремонтированным 
дорогам и в очередной раз выявили 
нарушения в технологии укладки 
дорожного покрытия. Как выясни-
лось, некоторые подрядчики сэко-
номили на толщине асфальта.

Меньше, чем требуется, асфаль-
та оказалось на улицах Гагарина и 
Блюхера. На Самолетной верхний 
слой и вовсе такой толщины, что 
впору все переделывать. А проба на 
улице Луначарского на участке от 
Ленина до Малышева показала, что 
новый асфальт совсем не держится 
на дороге из-за плохого сцепления 
со старым покрытием. Да и толщи-
на его почти на три сантиметра 
меньше, чем требуется. Ес ли 
учесть площадь укладки, то можно 
утверждать, что дорожники непло-
хо заработали на экономии. Отме-
тим, в прошлом году похожая си-
туация возникла на улице Малы-
шева на участке от Московской до 
8 Марта. Тогда администрация 
Екатеринбурга отказалась опла-
чивать работу недобросовестных 
ремонтников, пока те не исправят 
недоделки за свой счет. Похоже, в 
этом году подрядчики напрашива-
ются на такие же санкции. 

Напомним, гарантийный срок 
службы дорожного покрытия со-
ставляет три года, но не все отре-
монтированные участки столько 
выдерживают. Автомобилисты ре-
шили сами контролировать про-
цесс ремонта. Их инициатива на-
шла поддержку в администрации 

Екатеринбурга. Активисты выез-
жают с экспертами на ремонтиру-
емые участки, берут пробы, заме-
ряют толщину асфальта и докла-
дывают о результатах мэрии. Вес-
ной они сообщали, что основными 
нарушениями являются использо-
вание некачественных материалов 
и нарушение технологий укладки 
асфальта. Рейды представителей 
мэрии также показали, что дорож-
ники не соблюдают требований к 
качеству ремонта. На 254 дорож-
ных объектах выявлено более ты-
сячи недоделок. Согласно обяза-
тельствам подрядчики должны ус-
транить их за свой счет. Но не все 
согласились это сделать добро-
вольно, двадцать одну организа-
цию заставили исправлять ошиб-
ки через суд, остальные ожидают 
судебного решения. Среди недоб-
росовестных ремонтников, по ин-
формации горадминистрации, 
ООО «Региональное ДРСУ», ЗАО 
«Уралмостострой» и ООО «Сред-
уралавтодор».

Анатолий Горлов, 
Екатеринбург  

Дорожники 
неплохо 
заработали 
на экономии 
асфальта
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Договор дороже денег
ФАС признала сговор 14 страховых 
компаний на рынке ОСАГО

ПО мнению Федеральной антимонопольной службы, «ингосстрах», «Росгосстрах», «Урал-
сиб», мСК, мАКС, «Северная казна», «Согласие», «Гута-страхование», «Альфастрахование», 
ВСК, Эни, АСКО, «югория» и «РеСО-гарантия» навязывали дополнительные услуги при 
оформлении договоров «автогражданки», что является незаконным. Страховщикам грозит 
штраф, размер которого составит от 1 до 15 процентов от сборов компаний за 2013 год. 

Машинам не везет
Страховые компании не оформляют полисы ОСАГО по новым правилам, 
действующим с 1 октября

АктуАльно

Анатолий Горлов,  

Свердловская область 

В середине прошлой недели и без 
того беспокойный рынок авто-
страхования изрядно потрясло. 
1 октября вступили в силу изме-
нения в правила страхования 
граж данской ответственности 
автовладельцев (ОСАГО). Плани-
ровалось, что одновременно на-
чнут действовать и новые тарифы, 
но этого не произошло. Страхов-
щики оказались между двух ог-
ней: отказать в услуге запрещено 
законом, а продавать по старой 
цене невыгодно.

Все в очередь 
В некоторых екатеринбургских 

компаниях клиентов разворачи-
вают прямо с порога: дескать, 
разъяснений никто не дал, что де-
лать, не знаем, поэтому полисы 
пока не продаем. Были факты и 
другого рода. 

— Про изменения в ОСАГО я 
слышал, но страховщики меня 
поставили перед выбором: либо 
бери то, что дают, то есть полис 
старого образца, либо — до свида-
ния. А зачем мне страховка, по ко-
торой сумма выплат почти в три 
раза меньше, чем должно быть 
сейчас? Развернулся и поехал ис-
кать новые бланки. Послушайте, 
это саботаж какой-то: везде ста-
рые полисы, и за теми очередь, — 
рассказал «РГ» водитель Алексей 
Васев.

напомним, с 1 октября 2014 
года лимит выплат за имущест-
венный ущерб в ДТП со 120 тысяч 
рублей на одного потерпевшего 
увеличился до 400 тысяч. Другая 
приятная новость: предельный 
уровень износа деталей, учиты-
ваемый при определении страхо-
вой выплаты, снижен с 80 до 50 
процентов. То есть в случае ава-
рии стоимость повреж денных 
зап частей теперь будет оцени-
ваться существенно выше, чем 
при прежней методике расчета, и 
пострадавший автовладелец по-
лучит большую сумму. 

Кроме того, с 30 до 20 дней со-
кращается срок урегулирования 
убытков. Эти изменения — долго-
жданное благо для автомобилис-
тов, только воспользоваться ими 
оказалось непросто.  

— Тому, что говорят клиентам в 
страховых компаниях, верить не 
стоит. если договор ОСАГО за-
ключен после 1 октября 2014 года, 
действует новый лимит, то есть не 
120 тысяч рублей за ущерб, а 400. 
и неважно, на каком бланке со-
ставлен договор «автограждан-
ки», выплаты следует произво-
дить по новым правилам, — разъ-
яснил вице-президент нацио-
нальной страховой гильдии Алек-
сандр меренков. 

Коридор денег
новых бланков полисов ОСАГО 

пока нет. Причина — в спешке как 
всегда забыли принять подзакон-
ные акты, в том числе правитель-

ственное постановление. Поэто-
му 1 октября новая схема авто-
страхования не заработала. и, по-
хоже, это не последний сюрприз.

2 октября во второй половине 
дня, когда ажиотаж вокруг новов-
ведений в ОСАГО у же набра л 
силу, Центробанк озвучил обнов-
ленные тарифы «автогражданки». 
Для водителей самой массовой 
категории — В — стоимость полиса 
увеличится на 23—30 процентов. 
Коэффициенты к тарифу — по ста-
жу, возрасту водителя, мощности 
автомобиля и территории его ис-
пользования — остались прежни-
ми. Казалось бы, страховщики 
могут менять старые ценники на 
новые, но…

— мы продолжаем продавать 
страховки по прежним тарифам, 
фактически себе в убыток. Спаса-

ет то, что у нас много корпоратив-
ных страховок и убытки от стра-
хования физических лиц мы по-
кроем. но многим компаниям 
придется свернуть ОСАГО как 
вид бизнеса, поскольку тарифный 
коридор, который нам оставлен, 
ничего не решает, — поделился с 
журналистом «РГ» представитель 
одной из крупных региональных 
страховых компаний. 

Речь о том, что с 1 октября для 
физических лиц, имеющих води-
тельские права категории B, BE, 
минимальный тариф «автограж-
данки» составляет 2440 рублей, 
максимальный — 2574 рубля (ра-
нее тариф был единым — 1980 руб-
лей). Разница меж ду суммами  
134 рубля — это так называемый 
тарифный коридор, отданный 
страховщикам. Компании долж-
ны срочно рассчитать свои тари-
фы и отправить их на утвержде-
ние в ЦБ. на это, как рассказали 
представители страхового рын-
ка, уйдет несколько дней. еще не-

деля — на вердикт ЦБ. Таким обра-
зом, то, чего ждали еще позавче-
ра, начнет работать послезавтра. 

— Скорее всего, страховщики 
используют тарифный коридор в 
свою по л ьз у по ма кси м у м у. 
134 рубля, конечно, не очень боль-
шие деньги для водителей. но с 
учетом общего подорожания «ав-

тогражданки» это вызовет боль-
шое недовольство автомобилис-
тов. Тем более нет никаких гаран-
тий, что страховщики будут вы-
плачивать ущерб за аварии по-
честному. Ведь даже единой мето-
дики расчета до сих про нет, — за-
явил «РГ» представитель регио-
нального отделения «Комитета 
по защите прав автомобилистов» 
максим едрышов.

ДаВай по-честноМу

По мнению правозащитников, кос-

метическое обновление закона об 

ОСАГО лишь усугубило старые про-

блемы. Главная из них — неосведом-

ленность ЦБ как регулятора стра-

хового рынка в том, что происходит 

в сфере ОСАГО, насколько рентабе-

лен этот вид страхования и что не-

обходимо предпринять, чтобы ав-

товладельцы, честно исполнившие 

закон, имели право на столь же 

чест ное к ним отношение со сторо-

ны страхователей. Пока же положе-

ние дел в этой сфере свидетельс-

твует об обратном. В течение 11 лет 

действия ОСАГО на страховом рын-

ке, с одной стороны, работали все 

кому не лень (до недавнего време-

ни в УрФО ОСАГО занимались поч-

ти 150 компаний), а с другой — никто 

толком не отслеживал и не прогно-

зировал ситуацию. А она зашла да-

леко: с конца прошлого года стра-

ховщики стали отказывать клиен-

там в оформлении полисов «авто-

гражданки», объясняя это дефици-

том бланков. На самом деле таким 

образом они спасались от убытков. 

Дополнительное страхование — 

жизни, здоровья, жилья и так далее, 

которое навязывают автовладель-

цам до сих пор, — из того же ряда. В 

страховых компаниях Екатерин-

бурга, по данным Комитета по за-

щите прав автомобилистов (КЗПА), 

полис «автогражданки» приходи-

лось ждать от семи до 20 дней. Что 

будет после 1 октября? 

— Надо смотреть на рентабельность 

компаний в сфере ОСАГО, они часто 

прибедняются. Но, скорее всего, но-

вые тарифы не смогут покрыть рас-

ходов на выплаты по новым лимитам. 

Поскольку у страховщиков очень 

сильные позиции в Госдуме и прави-

тельстве, следует ожидать очередно-

го повышения стоимости ОСАГО. И, 

судя по тому, что автовладельцев по-

прежнему вынуждают покупать до-

полнительные страховки, произой-

дет это довольно скоро. Но, возмож-

но, с рынка уйдут слабые компании, и 

это повысит доходность остальных, 

— полагают в КЗПА. 

спраВКа «рГ» 

Договоры ОСАГО, заключенные до 

1 октября 2014 года, продолжают 

действовать до окончания указан-

ного в них срока. Сумма компенса-

ции ущерба  — 120 тысяч рублей за 

каждый пострадавший в ДТП авто-

мобиль — остается прежней. Изме-

нения касаются лишь страховок, 

оформленных после 1 октября 

2014 года. 

Кстати  

Российский союз автостраховщи-

ков (РСА) направил в ЦБ предло-

жения, согласно которым коэффи-

циенты по возрасту и стажу води-

телей при расчете стоимости стра-

ховки предстоит скорректиро-

вать, чтобы снизить убыточность 

страховых компаний. Вместо ны-

нешних четырех РСА предлагает 

ввести 23 градации. Максималь-

ный коэффициент 2,52 — вместо 

существующего 1,8 —полагается 

водителям младше 25 лет со ста-

жем вождения менее одного года. 

Для водителей старше 45 лет, уп-

равляющих автомобилем более  

11 лет, коэффициент почти в три 

раза меньше — 0,77. 

Новых бланков полисов ОСАГО пока нет. 
В спешке забыли принять подзаконные 
акты, поэтому измененная схема 
автострахования не заработала

МежДу теМ 

Со 2 августа с 25 тысяч рублей до 

50 повышен лимит выплат по ев-

ропротоколу, который предпола-

гает урегулирование ДТП без учас-

тия сотрудников ГИБДД. Европро-

токолом можно воспользоваться, 

если в ДТП попали два автомобиля 

и ущерб причинен только маши-

нам, ответственность обоих води-

телей застрахована по ОСАГО, а 

также когда обстоятельства ДТП 

не вызывают разногласий у участ-

ников аварии. 

С  1 октября максимальная сумма компенсации ущерба за каждый 
пострадавший в ДТП автомобиль составляет 400 тысяч рублей.
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Кстати

Фильмы фестиваля «Россия» впервые за долгое время попадут в 

коммерческий прокат. Документальная комедия про староверов 

Павла Фаттахутдинова и Светланы Бобровой «Великие реки Сиби-

ри. Бирюса», получившая главный приз, а также картина Яны Воро-

бьевой «Обе Две» — об одноименной уральской рок-группе — будут 

идти в одном из кинотеатров Екатеринбурга. .

Акция

Более 200 екатеринбуржцев 
оказались в центре внимания 
профессиональных фотогра-
фов, приняв участие в социо-
культурном проекте «Портрет 
горожанина». Стать лицом 
столицы Среднего Урала мог-
ли все, без предварительного 
кастинга. Но некий «культур-
ный» фильтр все же имел мес-
то. Акция проходила на одной 
из площадок фестиваля доку-
ментального кино «Россия», 
поэтому в объектив попали в 
основном его зрители.

Засветившиеся во флешмо-
бе горожане бесплатно полу-
чат по электронной почте са-
мые удачные кадры своей фо-
тосессии. В перспективе — ин-
терактивный показ цифровых 
портретов на фасадах зданий.

Проект родился в 2012 году 
в Москве. Екатеринбург — го-
род, с которого «портрет» на-
чал путешествие по стране. И 
организаторы почувствовали 
разницу.

— В столице люди в возрасте 
просто писали в анкетах, что 
они пенсионеры. А у вас встре-
чались «экономист-пенсио-
нерка» или «пенсионер-ани-

матор». Были «поэт-журна-
лист», студенты, бухгалтеры, 
писатели. Кто-то указывал не-
сколько характеристик, пре-
имущественно про образ жиз-
ни. Видимо, екатеринбуржцы 
чаще задумываются над тем, 
«кто я?», — рассказала «РГ» пи-
ар-директор проекта Евгения 
Капитонихина.

Следующим городом, где 
пройдет фотографический 
флешмоб, станет Сочи, а даль-
ше, по планам, Тюмень и Ниж-
ний Новгород. Но и с Екатерин-
бургом организаторы не про-
щаются — акции здесь будут 
проходить регулярно, ведь для 
трансляции на фасадах нужен 
архив примерно в 5 тысяч лиц.

Ольга Лобовикова, 
Екатеринбург

Лицо в банке

ЭТО совместный проект одной из таксофирм города и федеральной сети книжных магазинов. 
В литературном такси тюменцы проводят время за чтением. На выбор пассажиров — романы, 
фантастика, биографии известных людей. Помимо Тюмени маленькие «библиотеки на коле-
сах» курсируют в Оренбурге и Нижнем Тагиле. Пассажирами литературного авто стали уже 
более 300 человек. Прокатиться с книгой горожане смогут до середины ноября.

В компании с книгой

По улицам Тюмени курсирует  
литературное такси

стоп-Кадр

Мужское воспитание
Директор екатеринбургского детдома,  
где избивали детей, предстанет перед судом

Подробности

Светлана Добрынина,  
Свердловская область

В суд направлено дело директора до-
ма-интерната для умственно отста-
лых детей Ирины Еременко. Ее обви-
няют в том, что она пыталась на-
житься на воспитанниках и сквозь 
пальцы смотрела на творящееся в 
детдоме насилие. 

Сообщения об издевательствах 
появились в Сети весной. Одна из 

волонтеров выложила видео, где 
дети рассказывали о побоях. После 
проверки следователи возбудили 
уголовное дело. Подозреваемым по 
не6му проходит санитар Андрей, 
выпускник этого же детдома. На до-
просах он подтвердил, что «в воспи-
тательных целях» применял силу к  
детям. Били детей и другие санита-
ры. Речь идет не о легких подзатыль-
никах, а о систематических побоях. 
Кроме того, выяснилось, что дирек-
тор сдавала внаем квартиры воспи-
танников. Так, в одной бесплатно 

жил некий гражданин, с которым не 
был заключен договор аренды. Де-
ньги от сдачи другой квартиры ру-
ководитель не внесла на счет ребен-
ка, а по тратила на нужды детдома. 
По версии следствия, Ирина Ере-
менко нанесла детям ущерб на сум-
му более чем 1,8 миллиона рублей.

Еще до вердикта суда по настоя-
нию прокуратуры Еременко уволи-
ли с должности.   Наказали и пять 
чиновников управления соцзащи-
ты, не наладивших должный конт-
роль за работой интерната. 

КОНТАКТ-ЦЕНТР (ЗВОНОК БЕСПЛАТНЫЙ)

8 800 100 1113

скидка 20% 
на стоимость доставки во всех 
отделениях почтовой связи

А А  И ЧА И А  

, И А И А  I И II 

справКа «рГ»

Цель проекта «Портрет горо-

жанина» — показать городу его 

жителей, а жителям — друг дру-

га. Организаторы планируют 

оживить архитектуру городов 

трансляцией уникальных 

порт ретов на фасадах зданий 

— таким способом формирует-

ся собирательный образ носи-

теля современной культуры. В Екатеринбурге вручили дипломы лучшим налогоплательщикам года. ОАО «Свердловский хлебомакаронный комбинат» 
стал одним из победителей конкурса. Почетный диплом управляющему комбинатом Владилену Фуфарову (на снимке 
слева) вручил губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев. ОАО «СМАК», являясь лидером хлебопекарной 
отрасли города, продолжает развитие. Так, в сентябре на предприятии был открыт новый цех с уникальным для региона 
технологическим оснащением.


